#### I CAMPUS AGROALIMENTARIO

# JÓVENES COOPERATIVISTAS DE ANDALUCÍA

10 octubre de 2018

Tres compañeros del Campus Agroalimentario de Osuna, el 10 de octubre de 2018, deciden asociarse para constituir una empresa cooperativa agraria especializada en el cultivo de girasol y para prestar sus servicios de asesoramiento en las empresas con actividades agrícolas y ganaderas de la comarca. La cooperativa AGROGANA se ubicará en Osuna, en un local de la calle Amarillo Girasol para atender a las empresas agropecuarias de Córdoba y de Sevilla. Desde un mismo despacho comparten los gastos e ingresos para obtener los resultados en común. Dicho local es cedido por un familiar para el inicio de la actividad con la promesa de compra en cinco años en el caso de que el negocio funcione, no obstante a pesar de su intención de compra el mantenimiento y los costes siguen siendo por parte del familiar de uno de los socios. Durante estos cinco años se pagará un alguiler mensual de 300 euros y cada uno aporta a la cooperativa 1.000 euros.

Posteriormente compra el mobiliario y un ordenador necesario para el desarrollo de su labor, dicha inversión asciende a 1.500 euros y 600 euros respectivamente, dejando el resto en el banco para el pago del alquiler del mes. Elabora Balance de Situación al inicio de la actividad.

Con el paso del tiempo han ido teniendo cierto éxito y se encuentran con la siguiente información:

Han comprado algún mobiliario más por importe de 3.000 euros, otro ordenador y un ERP, programa que gestiona en la nube la contabilidad y la gestión de la empresa, ODOO, cuyo coste respectivamente fue de 500 y 1.100 euros, han pagado todas sus deudas a excepción de la última factura de luz que es de 100 euros y disponen de un saldo en su cuenta corriente de 4.500 euros que han sido ingresados por los servicios prestados a diversos clientes. Las unidades vendidas del cultivo del girasol han ascendido a 45 toneladas de girasol. Están contentos con la marcha de la cooperativa pero no saben exactamente cuánto es lo que han ganado. Le solicitan a usted que le diga cuál es el resultado de su negocio hasta este





### I CAMPUS AGROALIMENTARIO

## JÓVENES COOPERATIVISTAS DE ANDALUCÍA

10 octubre de 2018

momento, diferenciando el cultivo del girasol, de la prestación de servicios a los clientes.

En referencia al cultivo del girasol, habría que añadir que el precio de venta de una tonelada de girasol es de 1.200 €, los costes variables unitarios son 600 euros, los costes fijos alcanzan los 12.000 euros

Durante el año 2019 AGROGANA desarrolla su actividad realizando las siguientes operaciones. El ejercicio económico lo consideramos con una duración de un año natural de enero a diciembre, el año agrícola abarca de octubre a septiembre.

Durante el año 2019 AGROGANA comienza su actividad realizando las siguientes operaciones.

Han conseguido firmar varios contratos de asesoramiento con varios clientes, cuya cifra de negocios total asciende a 76.000 euros.

Han vendido varias toneladas de girasol por importe de 5.000 euros.

Sus asesoramientos en procesos de mejora y otras consultorías de actividades agrícolas y ganaderas le han reportado unos ingresos de 15.000 euros.

Han comprado material para el mantenimiento del girasol cosechado y almacenado por importe de 18.000 euros. En el almacén al final del ejercicio aún queda girasol recolectado por un importe de 3.000 euros.

Los gastos de material consumible en la oficina fueron de 3.500 euros, pagados en su totalidad.

Los gastos de suministros (energía, telefonía, etc.) han supuesto en el año un total de 3.250 euros de los cuales aún se debe la última factura de diciembre que importa 105 euros.





#### I CAMPUS AGROALIMENTARIO

## JÓVENES COOPERATIVISTAS DE ANDALUCÍA

10 octubre de 2018

El total de la facturación realizada ha sido cobrada exceptuando una factura de un cliente que aún está pendiente de cobro por un importe de 2.850 euros.

El alquiler se ha pagado todos los meses antes del día 5 de cada mes, pero el mes de diciembre está aún pendiente de pago puesto que no ha ido el propietario del local a recoger el talón bancario.

El salario bruto que se han puesto los tres socios por su trabajo es de 1.500 euros mensuales cada uno con unos gastos de seguridad social de todos de 16.200 euros. Dichos salarios se han pagado en su totalidad a excepción del último mes que aún no han podido elaborar la nómina, igual que la seguridad social del mes de diciembre que se pagará al final de enero del año que viene, su importe es 1.350 euros.

La política de amortización que establecen es del 10% anual de su inmovilizado material.

Los socios se encuentran muy contentos puesto que observan que hay un saldo en el banco superior al inicio del ejercicio. Elabore los documentos informativos y explique la situación.



